

CDU-Fraktion Hennef · Postfach 11 23 · 53 758 Hennef

Herr
Bürgermeister Klaus Pipke
Rathaus

53773 Hennef

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef

Postfach 11 23
53 758 Hennef
E-Mail: cdu@hennef.de
URL: <http://www.hennefpartei.de>

Unser Fraktionsbüro:
Frankfurter Straße 97
Historisches Rathaus
Zimmer 25, 1. Etage
53 773 Hennef
Tel.: (0 22 42) 888 - 297 oder - 295
Fax: (0 22 42) 888 - 296

Hennef, den 21.02.2010

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

namens der CDU Fraktion stelle ich folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird gebeten, die Errichtung eines Kolumbariums (Bestattungshaus oder Grabeskirche für Urnenbeisetzungen) in Hennef zu prüfen. Dafür bieten sich insbesondere freiwerdende oder freigewordene kirchlich genutzte Räumlichkeiten an.

Begründung:

Kolumbarien bieten die Möglichkeit, besondere Orte der würdigen Beisetzung und Besinnung zu schaffen. Sie dienen in besonderer Atmosphäre dem Gedächtnis der Verstorbenen. Als Haus des Gedenkens steht ein Kolumbarium allen offen, die sich dort zur Trauer und zum Abschied nehmen ihrer Verstorbenen einfinden. Zugleich kann er als Beisetzungsort auch für religiöse Feiern genutzt werden.

In verschiedenen Formen bestehen derzeit solche Kolumbarien, z.B. in Düsseldorf als weltanschaulich neutrale, in anderen Städten wie in Köln, Mönchengladbach oder Erfurt auch als konfessionelle oder überkonfessionelle Einrichtungen. Sie werden entweder privatwirtschaftlich oder auch als Stiftungen oder kirchliche Einrichtungen geführt, die die Errichtungs- und Unterhaltungskosten durch die Vermietung der Urnenplätze größtenteils finanzieren.

Ein Kolumbarium dieser spirituellen Form stellt eine deutliche Bereicherung der Begräbniskultur in unserer Stadt dar und ermöglicht die würdevolle Nutzung insbesondere kirchlicher Räume.

Ich bitte Sie, den Antrag den zuständigen Beratungsgremien vorzulegen.

Mit freundlichen Grüßen


Bernhard Schmitz
stv. Fraktionsvorsitzender